

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
 En mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
 Paquete de 30 ejemplares una peseta

REDACCION Y ADMINISTRACION
 Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

El Ayuntamiento

Su nueva constitución

Nuestro voto decide

Por fin el viernes se ha constituido el nuevo Ayuntamiento. Costó grandes trabajos y resistencias. Los que mandaban no querían soltar el mío. (Textual.)

Ha decidido el empate el voto de nuestro camarada, que se ha intentado comprar, bien pagado, para que votase en blanco, equivalente a dar el triunfo a los conservadores.

El compañero Francisco García Alberola unió su voto a la candidatura de D. Tomás Alonso Blasco, condenando el presente y el porvenir político local de los conservadores, con la explicación y por los motivos que expuso en el Salón de Sesiones y que fueron unánimemente aplaudidos por el numeroso público que invadía aquel espacio local.

No representaba tal voto— así lo explicó— adhesión a las personas ni conformidad con la política liberal monárquica; significaba la necesidad inmediata, absoluta e inaplazable de librar al Partido Socialista, a la clase obrera y al pueblo todo de Elche, de una partida— que no un partido— liberticida y tiránica bajo cuyo imperio no tenían garantía la seguridad

personal ni los intereses generales de los vecinos de Elche.

El Partido conservador, único de cuantos actúan en la vida política ilícitana que no nos ha respetado ni una sola vez, nos ha tenido desterrados del Ayuntamiento de un modo sistemático y brutal durante los dos últimos bienios. Inútil era que lleváramos a las urnas votos para triunfar. *Antes se teñirán las calles de sangre— decía— que salir concejal un socialista.*

Con las inclusiones en el Censo electoral nos sucedía lo mismo. Hacíamos los trabajos; los presentábamos con arreglo a Ley: caciquilmente se dejaba de incluir a nuestros electores.

En la Jornada del mes de Agosto nos persiguió, a hombres y mujeres, con el mismo furor que si se hubiera tratado de cazar lobos.

El correligionario Manuel Serrano Orts, Secretario de la Junta local de Reformas Sociales, no podía ver el libro de Actas, ni extender éstas, ni actuar conforme a las funciones de su cargo. Una vez que reclamé su derecho fué injuriado a mansalva e insultado brutalmente, por lo cual tenía el decidido propósito de no subir a la Casa-Ayuntamiento mientras a su frente se hallasen las personas que lo estaban.

En las últimas elecciones pidieron la anulación del cuarto Distrito ale-

gando que los socialistas enviáramos a votar electores falsos, que es precisamente lo que ellos habían hecho. Encima nos llamaron cínicos. Jamás en Elche había rayado la desvergüenza a tan alto grado.

Alquilaron a unos cuantos matones y golfos que iban por la calle pegando, injuriando y desafiando a las personas honradas. Al que les parecía bien, lo denunciaban al Juzgado de instrucción acusado de atentado a los agentes de la autoridad; a otros los encerraban e insultaban. Muchas veces, cuando en la calle veíamos venir a determinados guardias municipales en quienes teníamos que haber hallado la garantía de nuestra seguridad personal, habíamos de cambiar de acera para no oír ofensas ni ser objeto de cualquier atropello. Cuando celebrábamos mítins con carácter político, habíamos de acudir al Gobierno civil para pedir un delegado y que se nos librase de la intervención de la autoridad gubernativa local y de sus agentes.

En las cuotas del Reparto del año actual se ha castigado a la Sociedad Círculo Obrero, a todos los pobres y en general a cuantos no son conservadores, resultando éstos, aun cuando sean ricos, con cuotas insignificantes.

En los días que han precedido a la constitución del nuevo Ayuntamiento, han ido buscando un conce-

jal a quien comprar, llamando a todas las puertas, que han encontrado cerradas, y ofreciendo dinero, sólo por votar en blanco. Por la estimación de la propia honra, no titubean en proceder a la compra de los demás. En esa forma proceden. Tal ha sido y es su ética.

Y si del orden político se pasa al administrativo, la situación en que quedan esos elementos es todavía peor, porque han correspondido siempre a las épocas conservadoras los grandes escándalos, tales como pago de cuentas con descuento del cincuenta por ciento, declaración de prófugos de los hijos de viuda pobres que no se dejaban desplumar, exención del servicio militar por defectos en la vista de los hijos de los jefes del Partido que han estado siempre y están sanos y buenos, etc. etc.

Los hombres que así se conducen merecen ser llevados al ostracismo político para escarmiento de pícaros y de los que les hayan de suceder.

Los que piensan que el dinero lo puede todo, hacen cualquier cosa por dinero.

Sindicato Agrícola Illicitano

Con un atente B. L. M. del Sr. Presidente de la Sociedad de Nuevos Riegos «El Progreso» hemos recibido el folleto de propaganda del «Sindicato Agrícola Illicitano», en el cual, tras un preámbulo explicativo de lo que son aquella clase de instituciones y de los resultados prácticos que han dado en todas partes se inserta el Reglamento del que se funda en esta ciudad.

Partidarios decididos de la asociación, hemos de ver con simpatía la de la clase agricultora de Elche, con tanto mayor motivo cuanto que por medio del «Sindicato Agrícola Illicitano» no se trata solamente

de mejorar la condición del agricultor propiamente dicho, sino también la del jornalero, para el que se crea una caja de seguros para casos de enfermedad, invalidez, vejez y muerte.

Todo ello nos induce a recomendar a los agricultores y especialmente a los obreros del campo que se adhieran a ese Sindicato que seguramente ha de reportar beneficios a todos y al pueblo de Elche.

Ningún partido tendrá fuerza positiva mientras no le formen convencidos.

PABLO IGLESIAS

Un patrono tan torpe como egoísta

En el mes de Julio del pasado año, el fabricante de suelas para botas José Peral Agulló, aprovechó el momento de crisis que en la citada industria se atraviesa en esa época, para rebajar el precio de la mano de obra a sus operarios los cuales tuvieron que sucumbir ante la amenaza del patrono que de no aceptar el precio indicado por él, no les pedía dar trabajo.

Transcurridos cuatro meses, viene la abundancia de trabajo y los obreros pusieron de manifiesto al tal fabricante que desde aquel momento necesitaban cobrar el trabajo al precio que hasta Julio habían cobrado.

Ante esta petición tan justa como razonada, el fabricante contestó que aquel procedimiento no era práctico por cuanto tenía que estudiarlo y ver si le convenía o no aceptar. Los obreros insistieron y el fabricante cedió a la petición después de intervenir palabras que ni siquiera son propias de personas mal educadas.

El fabricante en cuestión, venía dando algún trabajo a los obreros de Callesa y desde el momento se le hizo la petición indicada, tuvo a bien de ir buscando más operarios en Callesa para que les de la localidad les faltara y la prueba está en que en el transcurso de once días no ha dado una tarea.

Este señor... fabricante que no hace mucho, trabajaba como obrero en la sais-

ma fabricación donde lo hacían los obreros que hoy tiene en su casa; y que este fabricante les decía a los de entonces sus hermanos de infortunio que el patrono el cual trabajaban era un ruin y que en manera alguna se le tenía que trabajar; que aquel fabricante no llegó a explotar y maltratar a sus operarios como lo hace ahora el señor Peral, que calificativos podrán aplicarle a él los que se ven en trances más estrechos que se veía el Sr. Peral como obrero hace escasamente dos años? ya se le pondrán de manifiesto ante la opinión pública si en lo sucesivo no se corrige de los abusos que viene cometiendo y cambia de táctica respetando a sus obreros y a la industria.

K.

El capitalismo no es un estado natural de relaciones sociales.

JHIME VERA

Pascual Rizo García

Mi antiguo y excelente compañero, ha dejado este mundo de doler. No era fátuo, despectivo ni grosero. Defendía el Socialismo con calor. Su bondad asemebraba al pueblo entero. A la Parca ha recibido con valor... Quien observe de la vida su sendero, no hallará ni una huella de rencor.

S. FERRANDEZ TORRES

Sólo donde los pobres viven fraternalmente resignados, viven los ricos fatalmente satisfechos, y unos y otros sumidos en el cansancamiento, la rutina y la verdadera muerte.

MIGUEL DE UNEMUNO

Obreros, leed

EL SOCIALISTA

tribuna obrera

hemos terminado las negociaciones del Centro Industria Alpargatera.

El resultado de esta ha sido por demás favorable para los costureros, pues si nosotros pedíamos un 30 por 100 y se

ha concedido el 20 por 100, podemos estar en alta vez, que ha sido un gran

info para la sociedad de constructores de suelas, quizá el triunfo mayor, que los

costureros hayamos alcanzado en Elche.

Ahora bien, los costureros no hemos terminado nuestra tarea, mucho nos queda

por hacer, pues la vida cada día se desenvuelve de diferente modo y nosotros tenemos

que ir amoldándonos a las circunstancias.

Cada día que pasa, necesitamos nuevas formas, tanto en el orden moral como en el económico, y para que estos problemas

podamos resolverlos de una manera acertada, precisa que todos los costureros, pen-

samos, meditemos bien los asuntos y fuermos unidos en la Sociedad, podamos

llevar a feliz término nuestros propósitos.

El triunfo alcanzado en la jornada que acabamos de librar, se debe a nuestra organización, cada día más fuerte y vigorosa.

En los costureros de Elche, parece se está operando un cambio bastante favorable para la organización, pues cada día,

ingresan en la Sociedad, un buen número de compañeros y puede asegurarse ya que

casi la totalidad están agremiados.

Una advertencia me resta hacer a los costureros. Si nosotros hemos conseguido

aumentar en un 20 por 100 nuestro jornal, esto es que a los aprendices, de los cuales

nos valemos para que nos ayuden en nuestra diaria labor, les aumentemos

nosotros su jornal, en la misma proporción que nosotros lo hemos conseguido.

Verdaderamente, la mayoría de los costureros no necesitan de esta advertencia,

pero hay un número por desgracia demasiado grande, que tal vez de este asunto

no se hayan preocupado.

Si los costureros meditamos bien este

asunto, veremos como a los aprendices, les corresponde también este aumento,

pues ellos son simples trabajadores como nosotros y también necesitan en algo su jornal.

Cree que los costureros, aceptarían esta idea, pues es de verdadera justicia que así lo hagan.

asunto, veremos como a los aprendices, les corresponde también este aumento, pues ellos son simples trabajadores como nosotros y también necesitan en algo su jornal.

Cree que los costureros, aceptarían esta idea, pues es de verdadera justicia que así lo hagan.

Ahora debemos procurar, que los pocos compañeros que se encuentran alejados de la Sociedad, acudan a ella, único e indiscutible medio de poder resolver con éxito nuestros proyectos.

Leed "El Socialista"

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Bellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

Mi último sueño

SONETO

Soñé que se hallaba don Pascual
en la plaza, con traje de torero
con su abdomen terrible, sin igual
esperando a un toro noble, fiero...

Abrese de súbito el corral.

Aparece un ruminante sin un pelo
y apesar de que nació el mes enero,
se sudaba como negro en un bancal.

Un recorte a lo Cácharos, bravío.

Recibe un aplauso soberano.

Pascual repite el pase: se hace un lío.

¡Quiere escurrir el bulto! ¡Es en vano!

Y al hallarse de un tepazo en el tendío,

pedía con fervor un NEROPLANO.

S. FERRANDEZ

El Cristianismo

El cristianismo ha retrasado en veinte siglos la marcha de la Humanidad.

Es una religión triste y desoladora, encaminada a entenebrecer la vida, esta vida cierta que la Naturaleza ha creado bella y codiciable, y la entenebrece con el pretexto de una vida ulterior desconocida.

La dignificación humana está negada por las sombrías creencias que tanta sangre y tanto dolor han causado a la comunidad de los seres humanos.

PEDRO DE REPIDE

NUESTROS MUERTOS

Nuestros compañeros queridos, Antonio Martínez Fuentes, Ramón Sansano Pomares y Pascual Rizo García, han dejado de existir en plena juventud.

Dichos compañeros recibieron sepultura civil.

A sus respectivos entierros, acudieron infinidad de ciudadanos; prueba bien patente de la simpatía que gozaban los difuntos.

Con la muerte de estos camaradas, el ejército obrero, ha perdido tres honrados y valientes luchadores.

El obrero que obtiene un aumento de jornal es un bienhechor de su país y de su especie.

CH. MOMEY

CONVOCATORIAS

Sociedad de Cortadores de Lona para Alpargatas

Se convoca a Junta General ordinaria para hoy domingo 6 de los corrientes a las dos y media de la tarde para elegir la Junta de Gobierno que ha de regir en el año actual.

Se suplica la más puntual asistencia de sus asociadas.

Elche 6 de Enero de 1918.—El Presidente, Francisco Quesada.—El Secretario, José González.

Sociedad de Constructores de Calzado y Cortadores

Se convoca a Junta General extraordinaria para hoy domingo a las diez de su mañana y en el Teatro Llorente, al efecto de dar cuenta la Comisión del resultado de la entrevista con los señores fabricantes.

Por ser de sumo interés esta Asamblea, se encarece la puntual asistencia.

NOTICIAS

Acto civil

NACIMIENTO.—En Santa Cruz de Tenerife, donde residen, dió a luz con toda felicidad un hermoso niño, nuestra compañera Asunción Percel, esposa de nuestro querido camarada Ramón Mera.

Al recién nacido se le ha puesto el nombre de Eladio.

Felicitemos cariñosamente a los queridos correligionarios.

Taller de pintura

Pedro Pérez Martí

(Sucesor de Pedro Pérez Baer)

Este joven e inteligente pintor ofrece al público en general sus servicios

Especialidad en la decoración de habitaciones

Depósito de papeles pintados
Puerta Chica del Salvador, s/n

Talleres: D. José Ramos, 9

José Agulló Sánchez

LIBRERO IMPRESOR

Corresponsal de las principales librerías de España y Extranjero

Depósito de las Bibliotecas Sopena, Sempere, Renacimiento Calleja, Hispania, etc., etc.

Canalejas, 5.—Elche.

José Vives Vives

REPRESENTANTE

de Casas editoriales: Obras de Medicina, Farmacia, Veterinaria, Legislación, Filosofía, Sociología, Ciencias, Artes, Literatura, Pedagogía, Historia, Contabilidad, Diccionarios, etc., etc.

Venta al contado y a plazos

ELCHE

Tip. J. Agulló Sánchez. — ELCHE